
 

 
 
 
INFORME DE GESTIÓN AVANCE Y GESTIÓN DE PROYECTOS 2018 

 
Se procede a presentar el informe de gestión por parte del Representante legal Santiago 

Sierra Paz: 

PSA: PATRIMONIO NATURAL-CVC-EMCALI-DAGMA 

PROCESO MELÉNDEZ 

FASE 5: Propuesta a CVC 

Resultados gestión: CVC  no acoge propuesta de continuidad, saca proceso a licitación 

incluyendo actividades en varios municipios del Valle, no logramos hacer alianzas con 

organizaciones locales para presentarnos a licitación, y teniendo en cuenta los alcances 

decidimos no presentarnos. 

Gestores: Raúl Rodríguez, Santiago Sierra, Carolina López  

Observaciones: Comenzando este año CVC nos invita a iniciar proceso para hacer 

convenio para darle continuidad a proceso PSA en ríos Cali y Meléndez. 

PSA: Otros procesos 2018 

Articulación PSA DAGMA: En el marco de proyecto de Gobernanza del Bosque de San 

Antonio y del proceso PSA de Meléndez se logra acuerdos de conservación con actores 

del grupo focal de Cali (sector Aguacatal) y darle continuidad al proceso con el Operador 

Cuenca Meléndez Vive  

Articulación recursos privados: Se consolida entre Amatea, Ecovida y Biodiversa 

Alianza «Agua para Todos» con el diseño y aprobación de un proyecto con metodología 

DFS que se presentó a empresa BAXTER ( $ 250.000 US x 3 años) y Fundación BAXTER 

( $ 100.000 x 2 años). Estos proyectos están iniciando. 

 

ÁREAS PROTEGIDAS 

Gestión adelantada 2018 

Rainforest trust 

1. Proyecto: Proposal to evaluate the creation of new protected areas and community 

conservation agreements in the Chocó of Cauca in southwestern Colombia. 

Presupuesto: $ 5,000.00 USD 

 

 



 

 

Resultado: Acuerdo con Parques Nacionales, ProAves y CRC para adelantar proceso de 

declaratoria en el Tambito 

 

Equipo: Raúl Rodríguez, Santiago Sierra, Marino Ramírez 

Gestores: Alex Cortes, Raúl Rodríguez y Santiago Sierra 

Observaciones: Se haría convenio con ProAves para la implementación de proceso de 

declaratoria en 2019. 

 

2. Proyecto: Consolidación de un corredor de conservación del Norte Amazónico 

Observaciones: Apoyo  a PROAVES en 1era fase para viabilizar posible proceso de 

declaratoria de un área protegida. Se espera que equipo de Biodiversa en convenio con 

ProAves ejecute proceso de declaratoria. 

Gestores: Santiago Sierra y Alex Cortés 
 
Critical Ecosystem Partnership Fund (CEPF) 
 
1. Proyecto: Multi-Stakeholder Management Planning and Governance Strengthening 

for the San Antonio Key Biodiversity Area in Colombia  

 

Presupuesto: $ 75.000  US / Apróx: $ 200.000.000 

 

Resultados: Documento de síntesis diagnóstica del bosque de San Antonio, 

Actualización cartográfica, Esquema de Gobernanza del Área de Conservación para la 

Biodiversidad (ACB) Bosque de San Antonio, Plan Estratégico, Estrategia de 

comunicación para la gestión del Área (videos, plegable, redes sociales), Mesa técnica 

fortalecida. 

 

Equipo Técnico: Martha Silva, Luz Ángela Forero, Andrea Cáceres,  Andrés Giraldo, 

Alex Cortes, Andrea Borrero, Álvaro Castro, Amparo Rivas, Marino Ramírez, Claudia, 

Abogado y 3 gestores ambientales   

Gestores: Martha Silva, Luz Ángela Forero, Santiago Sierra, Andrea Cáceres, Raúl 

Rodríguez  

 

Observaciones: Culminó con éxito, este año continua segunda fase de Implementación 

en cabeza de fundación Ecovivero y Corfopal. Igualmente inicia proyecto de monitoreo. 

 

2. Proyecto : Diseño de un monitoreo participativo y de un corredor efectivo para la 

rana Strabomantis ruizi (EN), identificando nuevas áreas para su conservación 

Presupuesto: $ 20.000  US 

Observaciones: se aprobó en el 2018 y está iniciando su ejecución 

Gestores y equipo técnico: Martha Silva y Andrea Cáceres 

 



 

 
SIDAP – CVC 

Participación en la mesa departamental y mesa local 
 
 
FONDO DEL AGUA 
 
Proyecto CVC- Fundación Fondo del Agua para la Vida y la Sostenibilidad. CONVENIO 

ASOCIACIÓN 02 – 2017. IMPLEMENTACION Y SOSTENIMIENTO DE HERRAMIENTAS 

DE MANEJO DEL PAISAJE EN LA CUENCA DEL RIO CALI 

 

Tiempo de ejecución: 3 Años, finaliza diciembre de 2019 

Presupuesto 2017: $  228.393.713,00  

 

Observaciones: Se dio por terminado en mutuo acuerdo con la fundación Fondo del 

Agua.  Esto debido a múltiples problemas del proyecto: Sobrecostos en la HMP, 

inoperancia de la CVC para entrega de predios que causaron demoras, falta de 

experiencia en la contratación de mano de obra, dificultades en la coordinación del 

proyecto. 

Fortalecimiento institucional 

Cumplimiento normas  ESAL. 

Compra de equipos: 4 Cámaras trampa (con cargadores y pilas recargables), GPS, 30 

trampas Sherman, señalador laser, disco duro, Micrófono para computador, bafle 

bluetooth. 

Fortalecimiento Institucional: Instancias de participación 

 POMCA MELENDEZ: retroalimentación aspectos en biodiversidad  (Santiago 

Sierra) 

 Mesa Ecobarrios: Conceptualización, marco técnico (Raúl Rodríguez) 

 Mesa SIDAP: (Andrea Cáceres, Martha Silva) 

 Mesa Técnica Bosque de San Antonio: (Luz Ángela, Martha Silva, Santiago Sierra) 

 Mesa de restauración Ecológica (Andrés Giraldo, Raúl Rodríguez). 

  

LICITACIONES Y PROPUESTAS PRESENTADAS 

 CVC: Restauración 

 DAGMA: Planes de manejo predios DAGMA, incentivos Tributarios a la 

conservación, Plan de manejo humedales Univalle 

 INCAUCA: EIA Líneas de transmisión 



 

 

 Corales de Paz: PMA Isla Palma (Sucre) Caracterización, zonificación y 

ordenamiento componente flora y fauna terrestre 

 Hacienda el Jordán: Propuesta para el desarrollo del Esquema Básico del 

Proyecto “Reserva Ecológica Habitacional De Pance”. 

 
SANTIAGO SIERRA PAZ 

Representante Legal 

 

 

1. INFORME DE JUNTA DIRECTIVA 

El presidente de la Junta Directiva (Andrés Giraldo), presenta el informe de las actividades 

realizadas durante el año 2018. 

A partir de las tareas correspondientes a todo lo que implica la nueva normatividad para 

las ESAL,  la Junta Directiva ha venido reuniéndose con frecuencia, para tener todos los 

requisitos en orden. 

Se trabajó en la elaboración de los manuales necesarios para cumplir con requerimientos 

de la norma, y de  los diferentes proyectos en curso.  

Se estuvo atento para contribuir en lo necesario a presentar propuestas o participar en 

convocatorias. 

 

ANDRES FERNANDO GIRALDO 
Presidente de la Junta Directiva 
 
 
 
 
 
 
 

    
 
    
     


